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Memória da Comissão: 
Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 
Data: 27/04/2017 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 
 
Relator (a) da comissão:  
Graciele de Pintor – SINDIFAR 
Melissa S. H. Nishida – CREFITO-8 
  
Relação de presentes:  
 

NOME / ENTIDADE PRESENTE AUSENTE JUSTIFICADO 

Acir Ribeiro de Queiroz – FAMOPAR    
Angelo Barreiros – CONAM    
Custodio Rodrigues do Amaral – UGT/PR X   
Eliton Carlos da Silva – SindSaude    
Melissa S. H. Nishida – CREFITO-8 X   
Graciele de Pintor – SINDIFAR X   
Joana Alves de Assis – ASSEF    
João Maria Ferrari Chagas – IBDa    
Luiz Fernando Zanon de Almeida – ACISPAR    
Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI X   
Marcelo Hagebock Guimarães – CREF9/PR X   
Marcia Regina Pelissari – SESA X   
Marcia Terezinha Steil – SESA/SAS   X 
Maria Cristina Galacho de Souza – Pastoral da Saúde    
Maria do Carmo Oliveira – SESA X   
Maria Lucia Gomes – ASSEMPA X   
Marise Gnatta Dalcuche – SESA X   
Marli Batista da Silva Kavalerski – MS-Casa de Apoio à Saúde do Índio X   
Mauricio Duarte Barcos – FEHOSPAR X   
Mônica Pereira – SESA X   
Olga Regina Cotovicz de Castro Deus – SESA X   
Rita de Cassia Domansky – HU/UEL    
Sônia Aparecida Pinheiro Pereira – Rede de Mulheres Negras X   
Terezinha Aparecida de Lima – IBDa    
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Vinícius Augusto Filipak – SESA    
Wilson de Souza Silva – FETAEP      

Clarice Siqueira dos Santos – Pastoral da Criança – Justificativa 
Rana Rodrigues B. – SESA 
Maria da Graça Ventura – SESA 
Ilsa Menegazzo – SESA/SGS 
Clodoaldo Gazola – FETAEP 
Santo Batista de Aquino – SINDNAPI 
Paulo R. Hatschbach  - HEMEPAR 
Silvana M. Tomasi – HEMEPAR 
Sandra Carvalho – HRLSS 
Sandra Bueno E. – HRLSS 
Terezinha do Rosário – HRLSS 
Mari Elaene Rodella – Sindsaúde 
Maria do Carmo Oliveira – SESA 
Claudia B. Coretoni – DEAF/SESA 
Deise R. S. Pontarolli – DEAF/SESA 
Amanda Letícia Unicki Ribeiro – SUP/SESA 
Mirian Carla B. – SUP/SESA 
Celso Araújo – HRLSS 
Ávila M. G. S. Andrade – Pastoral da Criança 
Ariana Rute Chaves – SGS/SESA 
Simara de Lurdes Bitencourt 
Maria N. de Lima – MST 
Semiramis Vedoatto – SISMUL- LAPA  
 
Relato da reunião: 
Local: FUNPAR – sala 4, 1º Andar 
Horário: 8h30 às 12h00 
Coordenação: Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 
Relatoria: Graciele de Pintor – SINDIFAR e Melissa S. H. Nishida – CREFITO-8 
 
Pauta: 
 

- Informes gerais: A representante do Sindsaúde Elaine questionou sobre suas 
propostas da RAG 2016 que não foram contempladas na íntegra dentro da memória do 
mês de março/2017 e solicita que a comissão acate a inclusão de um documento 
redigido pelo Sindsaúde na memória do mês de março/2017. A Comissão aguarda o 
recebimento do documento digitado pela representante para enviar juntamente aos 
conselheiros estaduais de saúde. 

][ 
- O CMS da Lapa e o Hospital de São Sebastião estiveram presentes na reunião desta 
comissão onde foram debatidas as questões sobre as irregularidades no atendimento de 
tisiologia. A Comissão irá solicitar à SESA maiores informações sobre a denúncia do 
CMS em relação a irregularidade na prescrição de medicamentos na ala 02 da tisiologia, 
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como foram as visitas feitas pelos conselheiros e quais ações foram tomadas pelo 
Hospital e pela SESA.  Convocação para a próxima reunião, a pedido do Sindsaúde, que 
a SESA participe apresentando um relatório mais detalhado sobre a  situação do 
Hospital São Sebastião. A Gestão informou que já há um documento por escrito sobre 
esta denúncia e que o Diretor do hospital compareceu na reunião anterior e respondeu 
sobre o caso nesta comissão. 
 
- Apresentação sobre as Consultas Farmacêuticas foi realizada através da Dra. 
Deise Pontarolli e Dr. Luis Gustavo Pedroso Correa, onde explanaram que o Programa 
Farmácia do Paraná foi criado em 2011 e baseia-se sobre 3 eixos estratégicos: 
Estruturação; Qualificação; e Custeio. Já foram reestruturadas 14 farmácias, explicando 
e demonstrando por fotos como estava cada farmácia nas Regionais de Saúde e o que 
foi realizado para a melhora de cada uma das 14, incluindo a separação e adequação de 
ambientes de atendimento ao público, área administrativa, área de estoque, área de 
espera para os pacientes e o consultório farmacêutico. O Dr. Luis apresentou um estudo 
de caso para ilustrar a importância na qualidade de atendimento e acompanhamento do 
paciente e seus benefícios alcançados. As Farmácias já reestruturadas são:  
 

 
 
Abre-se pra debate e discussões, a Rede das Mulheres Negras relata que irá levar este 
assunto para o CMS de Londrina para que seja implantada na 17ª Regional de Saúde 
por entender que é um atendimento humanizado. O Sindsaúde questiona sobre a 
fiscalização destes profissionais e os medicamentos sendo descentralizados. O Sindfar 
responde que os medicamentos só saem das Regionais de Saúde se o município 
possuir um responsável técnico farmacêutico para receber, sem esse profissional, o 
Estado não libera a medicação para a esfera municipal. O DEAF explana que está 
organizando qualificações para a continuidade do programa para os municípios também 
e pede que os conselheiros levem essa demanda aos seus municípios para a 
implantação dos consultórios farmacêuticos. 
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- Análise sobre a situação do HEMEPAR de Cascavel e Análise sobre a 
administração do Consórcio dos bancos de sangue: Foi explanado pelo Diretor 
Paulo e a Coordenadora da Divisão Interior Silvana onde relataram que em Cascavel a 
demanda é de 46 doadores por dia e que, segundo as normativas, 1 técnico pode 
atender 6 doadores por hora. O quadro de funcionários do Hemepar de Cascavel está 
com 10 técnicos de enfermagem (6 para coleta e 4 para ambulatório) e 4 enfermeiros (3 
para coleta / triagem e 1 para o ambulatório). Explanaram que em sua avaliação interna 
o número de profissionais está adequado. Sobre o Consórcio dos bancos de sangue, a 
avaliação interna demonstra que sua ação tem sido adequada e que, às vezes, superam 
as metas de coleta propostas e ajudam a manter os estoques de sangue intermunicipais. 
Traçaram novas estratégias para atendimento ao público e obtiveram um resultado 
muito positivo no quantitativo de bolsas coletadas que superaram suas expectativas. O 
Sindsaúde questiona a defasagem das equipes de coletas nos hemonúcleos, relata que 
a ata está errada e que o seu questionamento era sobre o ônibus de coleta de Curitiba e 
como fica a redistribuição das bolsas na Rede de Sangue? Sindsaúde propõe 
encaminhamento para que a SESA retorne com pauta no CES/PR com o diagnóstico de 
toda a Rede de Sangue do Paraná. O Sindsaúde questionou sobre a falta do médico 
hematologista no HEMEPAR de Cascavel e o Diretor Paulo explanou que o médico 
havia pedido demissão e que no concurso público não houve candidato para a vaga. 
Como alternativa, foi proposto um Processo Seletivo Simples, porém um Sindicato e a 
Procuradoria Geral do Estado não permitiram este tipo de contratação. No momento, já 
alternativa é a possibilidade de contratação através do consórcio. A conselheira 
Carminha pergunta se há algum problema hoje que afete o suprimento de sangue para 
os municípios e se a mudança de horário para o sábado teve algum problema? O Diretor 
responde que há problemas pontuais, por exemplo, falta de sangue tipo O negativo e os 
feriados prolongados, mas explica que o sábado é o dia que mais há coletas de bolsa de 
sangue. A representante do Sindsaúde Elaine questiona que neste dia há falta de 
profissionais para realizar a coleta e que muitos doadores são dispensados no fim do 
dia. Também questiona qual é o diagnóstico e quais as ações para a melhora do 
serviço? A Comissão enviará para a secretaria executiva o encaminhamento do 
Sindsaúde sobre a convocação da SESA para apresentar este relatório sobre a Rede de 
Sangue, onde já se firmou o mesma para a reunião plenária do CES/PR no mês de julho 
de 2017. 
 
- Levantamento de dados sobre o diagnóstico de morte encefálica no Hospital 
Regional Sudoeste: Coordenadora do Sistema Estadual de Transplantes Dra. Arlete 
entregou em mãos ao coordenador desta comissão um Perfil Hospitalar  que deverá ser 
entregue à secretaria executiva e enviada para a ciência de todos os conselheiros 
estaduais de saúde. Explanou que é realizado um Protocolo de Morte Encefálica (ME) 
dentro do Hospital Regional do Sudoeste desde 2014 e que em Francisco Beltrão há o 
aparelho  que realiza o exame de Ecodoppler Transcraniana com o profissional 
capacitado desde julho de 2016 para diagnosticar a ME. 
 
- Ofício nº 100/SEAUD/PR – Auditoria nº 16708 realizada no Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Litoral do Paraná CISLIPA/PR: Maria da Graça Venturo, 
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representante da SESA, informou que esta auditoria será ainda realizada pela 1ª 
Regional de Saúde, Paranaguá-PR, sobre irregularidades no recurso financeiro do 
CISLIPA. Assim que a SESA obtiver o relatório na integra, a Sra. Maria da Graça irá nos 
comunicar sobre este assunto. 
 
- Ofício nº 110/SEAUD/PR – Auditoria nº 16550 realizada na Santa Casa de Curitiba: 
Maria da Graça Venturo, representante da SESA, informou que esta será realizada pela 
Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba, sobre o uso de Dispositivos Médicos 
Implantáveis e o não preenchimento correto da documentação dos pacientes. Assim que 
a SESA obtiver o relatório na integra, a Sra. Maria da Graça irá nos comunicar sobre 
este assunto. 
 
 
Ponto de Pauta: 
 
- Relatório sobre o atendimento e transporte aeromédico – Olga/SESA; 
 
- Informações sobre a denúncia do CMS da Lapa em relação a irregularidade na 
prescrição de medicamentos na ala 02 da tisiologia, sobre as visitas feitas pelos 
conselheiros municipais e quais ações foram tomadas pelo Hospital e pela SESA, com 
convocação de representantes do CMS Lapa, do Hospital São Sebastião e da SESA 
para prestar os esclarecimentos devidos aos membros desta Comissão. 
 
- Solicitação de pauta para o mês de Julho de 2017: Avaliação e apresentação da Rede 
de Hemoterapia do Paraná – Recursos Humanos e Produção. 
 
 

Curitiba, 27 de março de 2017. 
 
 

Manoel Rodrigues do Amaral  
Coordenador  

 
 

Graciele de Pintor    e   Melissa S. H. Nishida 
Relatoras 

 
 
 
 
 


